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PeloEstado
Bancada catarinense em Brasília quer 

a prisão de Gonçalves Dias

Reconhecimento
A catarinense Zilda 

Arns Neumann teve o nome 
inserido no Livro de Heróis e 
Heroínas da Pátria, que fica 
no Panteão da Pátria e da 
Liberdade Tancredo Neves, 
em Brasília. A decisão foi 
publicada no Diário Oficial da 
União na segunda-feira, 24.  
Indicada três vezes ao Prêmio 
Nobel da Paz, trabalhou 

voluntariamente como médica pediatra e sanitarista e atuou no combate à mortalidade infantil. Ela 
era natural de Forquilhinha, no Sul do estado, e foi uma das fundadoras da Pastoral da Criança. Zilda 
Arns morreu em 2010 após o terremoto que atingiu o Haiti.

A médica é a segunda catarinense inserida no livro neste ano. Em janeiro, o presidente Luiz Inácio 
Lula da Silva (PT) já tinha colocado o nome de Antonieta de Barros na escritura. Professora, escritora e 
jornalista, ela foi a primeira deputada negra do Brasil.

Pinhão nas 
escolas

O deputado Neodi Saretta 
(PT) apresentou um Projeto 
de Lei, também assinado pelo 
deputado Marquito (PSOL), 
propondo a inclusão do pinhão e 
seus derivados produzidos pela 
agricultura familiar, economia 
popular solidária e pelos 
empreendimentos familiares 
rurais do Estado de Santa 
Catarina na alimentação escolar 
da Rede Estadual. O objetivo 
é aproveitar as propriedades 
nutricionais do pinhão e 
estimular a agricultura familiar 
e a economia popular solidária, 
além de proteger os pequenos 
produtores de pinhão do estado.

Pepinos do mar
A Epagri estuda a 

possibilidade de criar 
pepino-do-mar em cativeiro 
em SC. O pepino-do-mar é 
da mesma família do ouriço 
e da estrela do mar e, apesar 
de ser pouco consumido no 
Brasil, é considerado uma 
iguaria em outros países, 
principalmente na Ásia. O 
preço de um quilo do animal 
pode variar entre US$300,00 
e US$1mil no mercado 
exterior e ele ainda atua no 
combate à acidificação dos 
oceanos. Ainda é cedo para 
afirmar se a pesquisa terá 
sucesso, mas os resultados 
iniciais são promissores.

Sucesso em segurança
Encerrou neste domingo a The Ocean Race em Itajaí. Ao todo, foram 26 dias de evento, nos quais a Polícia 

Militar empregou mais de 600 policiais militares para a garantia da segurança das pessoas e preservação da 
ordem pública na Vila da Regata. De acordo com dados da Prefeitura Municipal de Itajaí, cerca de 380 mil 
pessoas prestigiaram o evento e a Polícia Militar não registrou nenhuma ocorrência ou evento público de 
desordem na Vila da Regata ou no seu entorno.

Rentabilidade 
Estudo realizado pela Aditus 

Consultoria, com 113 Entidades 
Fechadas de Previdência 
Complementar (EFPC`s), apontou 
que o resultado dos últimos cinco 
anos dos planos administrados 
pela CELOS foi superior à 
mediana das Entidades. Ou seja, 
a Fundação Celesc apresentou 
maior rentabilidade e menor 
risco, sendo que a do plano 
Misto foi de 65,94% enquanto a 
mediana considerando 53 planos 
do tipo Contribuição Variável (CV) 
foi de 52,29%. Já para o plano 
Transitório a rentabilidade foi de 
61,82% e a mediana considerando 
88 planos do tipo Benefício 
Definido (BD) foi de 58,21%.

Parte da bancada catarinense em Brasília 
filiada ao PL, os deputados federais Daniel 
Freitas, Caroline de Toni, Zé Trovão e Daniela 

Reihner, estão entre os nomes que assinaram uma 
queixa-crime, na Procuradoria Geral da República, 
pedindo a prisão do General Gonçalves Dias, ex-
ministro do Gabinete de Segurança Institucional 
(GSI), após terem sido divulgadas imagens do 
General durante o ataque de 8 de janeiro. O senador 
catarinense, Esperidião Amin (PP), se manifestou 
nas redes sociais, afirmando que o que teria ocorrido 
naquele dia seria uma visita e não um ataque. Já 
a Deputada Caroline De Toni publicou um vídeo 

onde os soldados do GSI (Gabinete de Segurança 
Institucional) aparecem descansando e conversando 
enquanto os manifestantes tomavam o Palácio, 
naquele mesmo dia. A ex-vice governadora de 
Santa Catarina, Daniela Reihner, e o deputado 
Freitas também usaram suas redes sociais para 
mostrar a indignação com a situação. Todos 
acreditam que há uma verdade para vir à tona 
durante a CPMI (Comissão Parlamentar Mista de 
Inquérito), cuja comissão de investigação deve 
começar a ser definida ainda nesta quarta-feira, 
26, aumentando ainda mais a temperatura no 
congresso nacional.
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O Governo de Santa Catarina, enfim, publicou no Diário 
Oficial da última quarta-feira, o decreto que regulamenta 

o programa Universidade Gratuita e que define as regras 
da compra de vagas das universidades comunitárias 
catarinenses. Chamou atenção o artigo que trata sobre a 
exigência do polêmico exame toxicológico aos estudantes, 
que deixa a cargo de uma comissão de fiscalização o 
cumprimento deste pré requisito.

“Caberá à Comissão de Fiscalização o acompanhamento 
da entrega do exame toxicológico de que trata o § 4º do art. 
8º da Lei Complementar nº 831, de 2023, que poderá ser 
exigido a qualquer tempo, considerando amostra de até 2% 
(dois por cento) do total de beneficiados a cada semestre”.

Em suma, mesmo depois de tantas discussões, nada 
mudou e prevaleceu a vontade da maioria, já que foram 

poucos que, durante a apresentação do projeto na Alesc, se 
posicionaram contra. Aliás, somente o deputado Marquito 
(PSOL) foi efetivamente contra. À época, a deputada Luciane 
Carminatti (PT), somente pediu que os estudantes não 
fossem tratados como traficantes ou usuários de drogas. 
O alvo maior foi Marquito, que foi rechaçado por boa parte 
dos colegas por seu posicionamento.

E falando em posicionamento, a deputada Luciane 
justificou à Coluna sua ausência na cerimônia de sanção 
da lei, realizada no início da semana, afirmando que em 
sua agenda este evento não estava incluso porque, como 
sempre defende, a educação pública de SC para ela tem 
prioridades maiores e mais urgentes. Foi coerente com seu 
posicionamento como relatora da proposta que é de origem 
do Governo Jorginho. 

Fiscalização do exames toxicológicos 

Expo Paraguai
Um dos mais importantes eventos de integração entre o Brasil e o Paraguai foi lançado na manhã de ontem, na Federa-
ção das Associações Empresariais de Santa Catarina, Facisc. O evento reuniu autoridades políticas e empresariais dos 
dois países para o lançamento da Expo Paraguai e Brasil, que vai acontecer nos dias 21 e 22 de setembro e pretende 
aproximar ainda mais os dois países. 

Celesc em Joinville
A Celesc pretende investir R$ 430,2 milhões no sistema elétrico da regional de Joinville até 2026. São R$ 130,7 mi-
lhões para melhoria e ampliação das redes de baixa e média tensões, e R$ 299,5 milhões para a construção de três 
novas subestações e seis linhas de distribuição, além da melhoria e ampliação das já existentes. As informações 
constam no Plano de Investimentos da Empresa e foram anunciadas em Joinville, na tarde da última quarta-feira, 
durante reunião do Programa Santa Catarina Levada a Sério + Perto de Você.

5G
A partir de agosto, mais 13 cidades catarinenses podem 
dar início à implantação da rede de internet móvel de 
quinta geração, o 5G. 
Foi o que determinou o Gaispi (Grupo de Acompanhamento 
da Implantação das Soluções para os Problemas de Inter-
ferência). Com as novas cidades, de acordo com dados 
da Anatel, Santa Catarina chega a 187 municípios com 
limpeza efetuada na faixa de 3,5 GHz e, por isso, aptos a 
implementarem o serviço.

Novas eleições
A eleição que irá decidir quem será o novo prefeito 
e o novo vice de Tubarão será realizada na próxima 
segunda, 7. E, para concorrer, o presidente da Câmara de 
Vereadores do município, Jairo Cascaes (PSD), pretende 
registrar ainda esta semana uma chapa tendo o vereador 
Moisés Nunes (PP).
As novas eleições acontecem porque o antigo prefeito e 
seu vice, Joares Ponticelli e Caio Tokarski, renunciaram 
após serem presos na Operação Mensageiro.

Adeus, Miguelzinho
Difícil quem aqui em Santa Catarina não conheça um 
dos bordões de Miguel Livramento. Mesmo aqueles 
que não assistem futebol já ouviu falar da irreverência 
e carisma desta figura que nos deixou, na última 
quarta-feira, com o coração cheio de saudades, mas 
com frases como “esse Avaí faz coisa” ou “conta aqui 
pro bonequinho” na ponta da língua. Figura simpática 
que, apesar de polêmica, deixou amigos por onde 
passou e por onde não passou também. Amigos que 
somente o viam na TV ou ouviam pelo rádio, amigos 
de encontrar uma vez ou outra, amigos de café e 
causos, amigos de uma vida inteira. E estes últimos são 
muitos. O jornalismo esportivo perdeu um de seus mais 
ilustres representantes, mas Santa Catarina perde um 
filho muito amado, um amigo inestimável e uma figura 
inesquecível. Vá em paz, Miguelzinho!
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